

## La recogida selectiva se hunde



El Ayuntamiento colocó unos 130 contenedores el pasado enero.

XAVIER SOLANAS

**REDACCIÓN** | El reciclaje de residuos ha recibido un duro mazazo en Santa Eulàlia de Ronçana. El cambio de sistema de recogida, desde el sistema puerta a puerta a la recogida convencional en contenedores, ha arrojado unos resultados que mueven a esa conclusión. En febrero, el primer mes al completo en que puede compararse el nuevo sistema con el anterior, la cifra de recogida de basuras apenas ha variado en relación al 2012. Este febrero, en el municipio se han recogido 154.200 kilos de residuos, frente a los 156.960 del mismo mes del 2012. Donde sí que hay variaciones es al contemplar las diferentes fracciones: en 2013, se ha reducido la recogida selectiva de la materia orgánica (18.420 kilos menos) y ha aumentado la cantidad de fracción resto (22.620 kilos más). De un

vallès

año para otro también se han reducido, aunque en menor cuantía, las cantidades recogidas de envases (6.700 kilos menos) y papel y cartón (260 kilos menos).

El alcalde de Santa Eulàlia de Ronçana, **Joaquim Brustenga**, que también es vicepresidente del Consorci de Residus del Vallès Oriental, valoró positivamente los primeros resultados del sistema implantado en el municipio el pasado 14 de enero. Brustenga explicó que las recogidas de vidrio y otras fracciones habían sido similares mediante el sistema de contenedores que cuando la recogida se hacía puerta a puerta y explicó el aumento en un 15% de la fracción resto al cambio de hábitos de los vecinos. Según Brustenga, con el sistema puerta a puerta había muchos

### DATOS

Los datos de febrero señalan que la recogida de materia orgánica ha caído mientras aumenta la fracción de rechazo

vecinos de Santa Eulàlia que se habían acostumbrado a deshacerse de los residuos en los municipios del entorno y que ahora habían vuelto a depositarlos en Santa Eulàlia. "En algunos sitios, incluso tuvieron que colocar contenedores de refuerzo", señaló el alcalde.

La oposición de Santa Eulàlia, sin embargo no está de acuerdo con esta lectura. Para el grupo Gent de Santa Eulàlia-Independents-ERC, los primeros datos de la recogida "demuestran el fracaso del sistema implantado" por el gobierno local. Según este grupo el cambio de sistema ha propiciado las conductas incívicas – algunas personas que antes separaban fracciones ahora no lo hacen – y esto se ha traducido "en que el pueblo se ha llenado de suciedad". Además, afirman que al margen de este perjuicio ambiental, esto se traduce en un problema económico para el municipio que deberá pagar más por llevar la basura al vertedero. Cuantifican el sobrecoste en unos 1400 euros mensuales o 17.000 anuales.

### CiU y ERC rechazan una propuesta para cerrar inmediatamente el vertedero de Palautordera

La Comissió de Territori i Sostenibilitat del Parlament de Catalunya rechazó la semana pasada una propuesta del PSC de proceder inmediatamente al cierre del vertedero de Les Valls, en Santa Maria de Palautordera. La moción socialista recibió el apoyo de ICV-EUiA, el PP y Ciudadans, pero fue rechazada por la mayoría formada por CiU y ERC. La CUP no estuvo presente en esta votación.

El diputado socialista, **Jordi Terrades**, en su propuesta explicaba que la autorización ambiental con la que contaba el vertedero de Palautordera era de 4 millones de metros cúbicos y afirmó que según la información de la que disponía, en la actualidad ya sobrepasa los 5.500.000 metros cúbicos, un 37,5% en exceso del volumen autorizado. Terrades recordó que en un acuerdo de abril de 2008 entre la Generalitat y el ayuntamiento de Palautordera, se estableció como fecha de cierre de Les Valls el 31 de diciembre de 2012 y que la Generalitat hizo caso omiso de su propio compromiso. Según Terrades, tanto CiU como ERC con su voto "impiden el inicio del cierre del vertedero de Santa Maria de Palautordera y su restauración total, y eso es debido a que ni la Agència de Residus de Catalunya ni el Govern han hecho los deberes de impulsar las nuevas y necesarias infraestructuras de tratamiento de residuos que necesita el país y la comarca del Vallès Oriental".

CARDEDEU

## Presentan la maquinaria de la nueva empresa de la limpieza viaria

El pasado jueves, día 21 de marzo, se presentó la empresa que desde el pasado 1 de febrero se ocupa de la limpieza viaria en Cardedeu, Concesionaria Barcelonesa S. L., en su nueva sede del Polígono Industrial Sur. Durante el acto se presentó la nueva maquinaria que consiste en dos barredoras Ravós, un porteador eléctrico de 3 metros cúbicos, un camión de caja abierta basculante con grúa y equipo de hidropresión, un camión de limpieza con agua, una pala volteadora para vaciar las barredoras y traspasar a la compactadora, cuatro carros de limpieza viaria, dos sopletes y dos desbrozadoras. Toda la maquinaria está logotipada con la nueva imagen con el lema "Cuidem Cardedeu".

En total, hay 10 personas a jornada completa y una persona a media jornada trabajando en la limpieza viaria del municipio. Además con la nueva empresa, hay un refuerzo del servicio de limpieza por las tardes.

En la presentación participaron la alcaldesa, **Calamanda Vila**, el concejal de Vía Pública, Obras y Servicios, **Joan Pinós**, y representantes de la empresa concesionaria y técnicos municipales.

